

ACCIÓN URGENTE

PERIODISTA RECLUIDA POR CARGO DE MOTIVACIÓN POLÍTICA

La periodista de investigación azerbaiyana Khadija Ismayilova está detenida en espera de juicio desde el 5 de diciembre por un cargo de motivación política. Además, las autoridades suspendieron la licencia de su abogado el 10 de diciembre.

Khadija Ismayilova fue detenida el día 5 de diciembre, y el Tribunal de Distrito de Sabail, en Bakú, ordenó su reclusión durante dos meses hasta la celebración del juicio. La acusación contra ella se basa en el artículo 125 del Código Penal de Azerbaiyán (incitación al suicidio y el intento de suicidio). Las autoridades acusan a Ismayilova de incitar a cometer un intento de suicidio a un antiguo compañero de trabajo con el que, según informes, mantenía una estrecha relación de amistad. De acuerdo con la versión de las autoridades azerbaiyanas, Ismayilova fue arrestada por "ofender el honor y dignidad" de su compañero "en las redes sociales y entre sus amistades, después de que la relación entre ambos se rompiera y él decidiera contraer matrimonio con otra mujer". Las autoridades afirman también que Ismayilova presionó con éxito para que su antiguo compañero fuera despedido de un medio de comunicación donde ambos trabajaban como reporteros y del organismo de radiodifusión en el que él trabajó posteriormente como periodista.

Ambos medios negaron la implicación de Ismayilova en el despido del empleado en cuestión. Las autoridades azerbaiyanas no han presentado ninguna otra prueba que indique que Ismayilova trató deliberadamente de incitarlo a cometer un intento de suicidio.

Amnistía Internacional considera que el cargo contra Khadija Ismayilova es de motivación política y constituye un nuevo intento de silenciar su labor periodística en el marco de un largo historial de persecución. Ismayilova ya había recibido amenazas relacionadas con su trabajo como periodista de investigación y también está haciendo frente a una causa penal por difamación no relacionada con la presente detención. Amnistía Internacional considera a Khadija Ismayilova presa de conciencia.

Por su parte, el abogado de Khadija Ismayilova, Khalid Baghirov, vio suspendida su licencia para ejercer como letrado el 10 de diciembre, un día después de que aceptase representarla. Según los medios azerbaiyanos, dicha suspensión se debe a sus críticas contra el juez del Tribunal de Apelación de Shaki durante la defensa de su representado, el líder de oposición Ilgar Mammadov, considerado preso de conciencia por Amnistía Internacional.

Escriban inmediatamente en azerí, inglés o en su propio idioma:

- instando a las autoridades a que dejen en libertad a Khadija Ismayilova de inmediato y sin condiciones, pues es presa de conciencia, recluida únicamente por el ejercicio pacífico de su derecho a la libertad de expresión;
- pidiéndoles que se aseguren de que los procedimientos disciplinarios contra abogados no se empleen de forma arbitraria para socavar el derecho a un juicio justo de los defensores de los derechos humanos en Azerbaiyán;
- insistiendo en el respeto pleno y la protección del derecho a la libertad de expresión en Azerbaiyán.

ENVÍEN LLAMAMIENTOS ANTES DEL 26 DE ENERO DE 2015 A:

Presidente / President

Ilham Aliyev

Office of the President of Azerbaijan

19 Istiqlaliyyat Street

Baku AZ1066, Azerbaiyán

Fax: +994 12 492 0625

Correo-e: office@pa.gov.az

Tratamiento: Dear President

Aliyev / Señor Presidente Aliyev

Fiscal General / Prosecutor General

Zakir Qaralov

Office of the Prosecutor General

7 Rafibeyli Street

Baku AZ1001, Azerbaiyán

Correo-e: info@prosecutor.gov.az

Tratamiento: Dear Prosecutor

General / Señor Fiscal General

Envíen también copias a la representación diplomática de Azerbaiyán acreditada en su país. Inserten a continuación las direcciones de las sedes diplomáticas locales:

Nombre Dirección 1 Dirección 2 Dirección 3 Fax Número de fax Correo-e Dirección de correo-e Tratamiento Tratamiento

**AMNISTÍA
INTERNACIONAL**



ACCIÓN URGENTE

PERIODISTA RECLUIDA POR CARGO DE MOTIVACIÓN POLÍTICA

INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA

Khadija Ismayilova ha criticado abiertamente al gobierno de Azerbaiyán y ha publicado varios artículos que denuncian la corrupción y las violaciones de derechos humanos en dicho país. Asimismo, ha investigado denuncias que relacionan a la familia del presidente con un lucrativo proyecto de construcción en la capital azerbaiyana, Bakú. El 7 de marzo de 2012, Khadija recibió un sobre que contenía fotografías donde se la veía teniendo relaciones sexuales; aparentemente, unos desconocidos habían entrado secretamente en su apartamento y colocado cámaras ocultas en su habitación. Las fotografías iban acompañadas de una nota en la que le advertían que "pasaría vergüenza" si no dejaba su trabajo. Ella se negó y denunció públicamente el intento de chantaje.

En la víspera de la detención de Ismayilova, el jefe del Estado Mayor, Ramiz Mehdiyev, acusó a los periodistas azerbaiyanos de traición, y destacó a Khadija Ismayilova como "el mejor ejemplo" de periodista que trabaja en contra del gobierno.

Khadija Ismayilova también se enfrenta a un cargo penal no relacionado con esta detención: se la ha acusado de difamación por publicar una imagen de un presunto documento oficial que revela la identidad de un informante de los servicios de inteligencia de Azerbaiyán.

El abogado de Ismayilova, Khalid Baghirov, ha trabajado en varios casos de presos de conciencia de Amnistía Internacional en Azerbaiyán, como el del defensor de los derechos humanos Arif Yunus, el del líder del grupo de oposición REAL Ilgar Mammadov, y los de varios miembros del movimiento juvenil NIDA.

Para Amnistía Internacional es motivo de preocupación desde hace largo tiempo el hecho de que las autoridades de Azerbaiyán incumplan su obligación internacional de proteger el derecho a la libertad de expresión, asociación y reunión. Las voces disidentes se enfrentan a menudo en el país a cargos penales falsos, agresiones, hostigamiento, chantaje y otras represalias de las autoridades y de grupos afines a ellas. Los funcionarios encargados de hacer cumplir la ley recurren frecuentemente y con impunidad a la tortura y otros malos tratos contra activistas de la sociedad civil detenidos.

Amnistía Internacional ha reconocido a 23 personas encarceladas en el país como presos de conciencia, privadas de libertad por el simple hecho de intentar ejercer pacíficamente su derecho a la libertad de expresión. Para más información, véase: *Behind bars: Silencing dissent in Azerbaijan* (<http://www.amnesty.org/en/library/info/EUR55/004/2014/en>); *Downward Spiral: Continuing Crackdown on Freedoms in Azerbaijan* (<http://www.amnesty.org/en/library/info/EUR55/010/2013/en>); AU 182/14 y sus actualizaciones (<http://www.amnesty.org/es/library/info/EUR55/007/2014/es>); AU 200/14 (<http://www.amnesty.org/es/library/info/EUR55/011/2014/es>); y AU 186/14 y sus actualizaciones (<http://www.amnesty.org/es/library/info/EUR55/013/2014/es>).

Nombre: Khadija Ismayilova

Sexo: mujer

Más información sobre AU: 257/14 (Índice: EUR 55/023/2014 Fecha de emisión: 15 de diciembre de 2014)

